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本报记者 周 圆

凭借着印尼公开赛和澳大利亚公

开赛连续两站冠军，国羽混双“00后”组

合蒋振邦/魏雅欣在6月18日公布的最

新一期世界排名榜单中上升至第四，来

到职业生涯新高。虽然未能参加巴黎奥

运会，但这对年轻组合会坚定信心，一

步步向着世界冠军的目标前进。

在接连斩获印尼公开赛和澳大利

亚公开赛冠军后，蒋振邦/魏雅欣也创

造了一项历史，他们成为首对在世界

羽联世界巡回赛超级100、300、500、

750、1000各级别赛事都至少夺得一个

冠军的混双组合，而这项荣誉是从他

们2022年10月开始携手征战比赛开始

的。不到2年的时间，这对“00后”组合

大踏步前进。

最近两站比赛，蒋振邦/魏雅欣的

发挥令人印象深刻，尤其是超级1000

的印尼公开赛决赛，面对世界排名第

一的郑思维/黄雅琼，他们两局比赛只

让队友拿到11分和14分。“他们太猛

了！”“雅思”组合赛后不禁感叹道弟

弟妹妹的发挥。而在蒋振邦/魏雅欣看

来，正是和哥哥姐姐长时间在一起训

练才让他们不断进步。“平常训练时，

队里的哥哥姐姐也会帮助我们，”蒋振

邦坦言。印尼公开赛获胜后，魏雅欣笑

言他们很好地完成了给哥哥姐姐奥运

备战上难度的任务。“在场上达到了给

哥哥姐姐制造压力和困难的目标，这

是他们巴黎奥运前最后一站比赛，我

们带来了高强度的对抗。”

澳大利亚公开赛作为头号种子参

赛，蒋振邦/魏雅欣也延续了稳定的发

挥，只是在决赛面对另一对中国组合

郭新娃/陈芳卉时遭遇了一些冲击，2

比1取胜。魏雅欣表示：“第二局对手做

出调整，发接发节奏进行改变，我们遇

到困难后第一时间没有调整好，但好

在第三局我们不断沟通，想赢球的心

比较坚定。”遇到困难能够想办法去克

服、去努力争胜，这是这对年轻组合这

一年多来最重要的进步。

夺得澳大利亚公开赛冠军后，蒋振

邦对着镜头指了下衣服背后的名字，向

大家介绍“我是中国队的蒋振邦”。随着

成绩越来越好，蒋振邦和魏雅欣被越来

越多的人认识，他们也已经成为了世界

羽坛混双项目的一流组合。面对未来，

两人充满信心，但也明白脚踏实地的重

要性。“冠军只是证明我们之前的努力，

不代表以后会怎么样，以后我们必须走

得更稳重，一步步去突破更多冠军。”魏

雅欣说。而世界冠军是他们下一个希望

解锁的目标。

本报讯 第22届亚洲壁球团

体锦标赛日前在大连结束。马来

西亚队包揽男子、女子冠军，中

国香港队拿到男子、女子亚军。

中国壁球队通过与亚洲高水平

队伍同场竞技，积累了比赛经

验，收获了成长。

亚洲壁球团体锦标赛是国际

A类赛事，共有来自中国、印度、伊

朗、伊拉克、日本、韩国、马来西亚、

中国香港等15个国家和地区的近

200名运动员参加本次比赛。比赛

为亚洲各国家和地区壁球运动员

提供了互相交流、共同提升的平

台。经过激烈的争夺，最终两支亚

洲传统强队马来西亚队和中国香

港队会师男子、女子决赛。

率先进行的女子决赛，代表马

来西亚队出场的杭州亚运会女单

冠军西瓦桑佳里鏖战5局，以3比2

险胜对手。随后马来西亚队再胜一

场，以大比分2比0击败中国香港

队，夺得冠军。

男子决赛打满3场，马来西亚

队以3比0先胜一场，中国香港队3

比0扳回一城，决胜场马来西亚队3

比1取胜，以大比分2比1再夺一冠。

本次比赛中国女队获得第9

名，中国男队列第12名，通过与亚

洲强手的交锋，年轻的中国选手得

到了大赛的历练，积累了宝贵的比

赛经验。

中国队主教练李东锦介绍，队

员们在比赛中敢于迎难而上去拼

搏，体能储备、意志品质和比赛作

风都不错，技战术也有一定进步，

如女队在小组赛时输给斯里兰卡

队，排位赛时获胜，说明队员们具

备了一定的能力，但比赛经验和临

场应变还需要多参赛、多积累。

去年10月壁球项目成为2028

年洛杉矶奥运会正式比赛项目，目

前国家体育总局小球运动管理中

心已开始着手组建一支年轻的队

伍进行备战。世锦赛将在今年底举

办，李东锦表示，中国队将继续加

强后备人才建设，希望能有更多有

潜力的年轻选手涌现出来。

本次比赛由亚洲壁球协会、国

家体育总局小球运动管理中心、辽

宁省体育局、大连市人民政府主

办，大连市体育局、大连市西岗区

人民政府、大连市壁球协会承办。

（扈建华）

本报讯 6月13日至16日，

2024中国高尔夫球巡回赛迎来了

年度第四场赛事———广东高要金

利公开赛。赛事吸引了来自12个国

家和地区的144名球员齐聚广东臻

湖高尔夫球会。2023年广东公开赛

冠军沈楠楠、2023年中高协锦标赛

冠军仝扬、2024年郑州黄河公开赛

冠军成禧荣等13位冠军球员都参

加了比赛。

最终，25岁的金子豪在决赛轮

交出67杆（-5），四轮总成绩271杆

（69-67-68-67，-17） 摘得冠军，

这也是他在中国巡回赛的第一个

冠军。第三轮比赛之后，金子豪领

先日本球员水野真惟智3杆。决赛

轮金子豪启动非常迅速，分别在赛

事1、2、5、6、7号洞抓下小鸟，九洞

过后，金子豪手握7杆优势，基本上

已将冠军收入囊中。转入后九，尽

管金子豪只在后九洞交出-1的半

场成绩，但凭借此前创造的杆差，

最终以4杆的优势顺利折桂。

金子豪在赛后感谢了家人对

自己的付出，“父亲的陪伴对我确

实有帮助，高尔夫虽然是个人运

动，但父亲在后勤上帮我做了很

多事情，高尔夫有时候很微妙，这

些小细节加起来就会有很大的变

化。也要特别感谢我的母亲，她是

一位心理学博士。今天决赛轮出

发前，我们有打电话沟通，她告诉

我，人不是机器，不要怕犯错，犯错

了就接受它、面对它，这是很正常

的事情。”

广东省高尔夫球队队员、业余

球 员 熊 天 翼 决 赛 轮 交 出 65杆

（-7），总成绩-11排在单独第三

位，连续第二年荣膺广东公开赛的

“最佳业余球员”。（杜 婕）

本报记者 扈建华

第22届亚洲壁球团体锦标赛

日前在大连落幕，比赛期间本报记

者独家专访了亚洲壁球协会会长

梅应源。他对本次比赛高度评价，

相信壁球项目在中国一定会有非

常好的发展。

亚洲壁球团体锦标赛是国际A

类赛事，梅应源表示，在近10年间，

国家体育总局小球运动管理中心、

中国壁球协会与大连市举办了多

次国际壁球赛事，积累了丰富的办

赛经验。本次比赛从场馆、交通、住

宿、医疗、媒体等各方面都井井有

条，工作人员经验丰富，组委会全力

以赴，整个赛事非常成功。“团体赛

的参赛人数众多，组织工作难度很

大，我给予这次赛事高度评价。”

壁球项目成为2028年洛杉矶

奥运会正式比赛项目之后，亚洲各

国家和地区都投入了更多资源，尤

其是在年轻运动员培养方面。梅应

源表示，建议将14至16岁的青少年

作为重点培养对象，相信这个年龄

段的运动员会在洛杉矶奥运会壁

球比赛中有所作为。他同时表示，

本次比赛也有很多出色的运动员，

像马来西亚、中国香港等队的选

手，在比赛中打出了很高的水平，

而且这些运动员都很年轻，有很大

机会参加奥运会的竞争。

当前，总局小球中心正在着手

打造一支年轻的队伍备战洛杉矶

奥运会，梅应源认为，壁球运动近年

来在中国发展取得了一定的进步，

未来要有更好的发展，首先要有更

多的壁球场地，同时中国有很多有

潜力的年轻人适合壁球运动，相信

通过硬件、软件的不断发展，未来中

国壁球一定会有很好的前景。

洛杉矶奥运会壁球项目资格

获取办法也是外界关注的焦点问

题之一，梅应源透露，奥运资格体系

由世界壁球联合会和国际奥委会

共同协商决定，需要统筹考虑每一

个大洲的具体情况，“期待明年7月

会有一个相对具体的方案，现在各

国家和地区要为此做出努力，时间

很紧迫。”

本报讯 2024年环五台山山地户外运动公开赛日前在山西

省繁峙县伯强村举办，比赛吸引了来自北京、天津、河北、安徽、

甘肃、宁夏、浙江等地的600余名户外运动爱好者参加。

环五台山山地户外运动公开赛是在国家体育总局指导下，

忻州市体育局和繁峙县人民政府主办的一项具有本土特色的国

家级山地越野赛事。比赛分为10公里、23公里徒步组和34公里竞

赛组，赛道沿线经过五台山北台顶等景点，海拔最高3061米、最

低624米，具有登山步道、乡野土路、森林小道、景区公路等多类

型赛道，运动员们在进行山地户外运动的同时，还可感受沿途风

光。经过激烈的角逐，最终产生了各组别名次。

2024年是赛事举办十周年，赛道规划、赛事服务、竞赛规程、

选手体验等全面提档升级，在以往基础上推出全新的环五台山

山地户外运动公开赛，进一步扩大赛事品牌影响力。繁峙县政府

分管负责人介绍，此次大赛的举办，是繁峙县立足打造文旅体融

合发展市级专业镇，充分依托五台山自然资源优势，融入“大五

台”格局的一次有力实践。繁峙县将以此次大赛为新的起点，继

续在国家体育总局的关心扶持下，将“体育+文化+旅游”深度融

合，为广大游客提供更优质的体验。 （扈建华）

本报讯 6月14日至17日，2024第二届“钱

清杯”全国业余围棋公开赛在浙江绍兴柯桥区

举行，比赛吸引了来自全国各地的180余名业

余棋手参加。

据了解，本次赛事参赛棋手水平比去年有所

提高，业余5段以上才有资格参赛。本次比赛是柯

桥钱清街道举办的第二届赛事，吸引了不少高手

参赛。他们中有来自“职业棋手摇篮”杭州棋院的

冲段少年、有业余围棋名将陶汉文8段、王异新8

段，还有来自绍兴市内的三十多名棋手。

经过三天九轮的激烈角逐，柯桥围协队、

杭州棋院队、杭州智力运动学校1队分获中老

年组、女子组、公开组的团体冠军。周建中、宋

瑞莱、陶汉文则获得中老年组、女子组和公开

组的个人冠军。承办单位绍兴市柯桥区教育体

育局、绍兴市柯桥区钱清街道办事处被中国围

棋协会授予优秀组织奖。

中国围棋协会副秘书长陈凌凯表示，绍兴

市凭借良好的围棋群众基础，近年来定期举办

王中王杯围棋争霸赛和唐诗之路杯业余围棋

邀请赛，并在2022年承办了嘉绍大桥杯全国业

余围棋公开赛，受到了广大棋友的好评。而本

次比赛的承办地柯桥区钱清街道，于2022年承

办了第九届全国企业家围棋赛，并连续两届成

功举办全国业余围棋公开赛，这在全国也是比

较少见的。“希望通过围棋这项运动，传承和弘

扬中华民族的智慧与文化。”陈凌凯说。

此次比赛是柯桥区创建全国全民运动健

身模范区举办的系列赛事活动之一，承办单位

柯桥区钱清街道是浙江省经济最发达的镇街

之一。钱清街道相关负责人表示，今年钱清街

道将高质量群众体育工作列入了2024年街道

重点工作专班，“村村有赛事，月月有活动。”

此外，街道还实现了23个村社体育设施全

覆盖，“15分钟健身圈”日臻完善。

（杜 婕）

中国壁球未来会更好
———访亚洲壁球协会会长梅应源

广东高要金利高尔夫公开赛金子豪折桂

“背靠背”夺冠 世界排名升至第四

蒋振邦/魏雅欣向世界冠军坚定前行

“双修”车手吕先景在比赛中成长

600余名户外爱好者竞逐五台山 全国业余围棋公开赛浙江举行

本报记者 弓学文

在日前结束的2024年公路自行车亚锦赛男子公

路精英大组赛中，中国车手吕先景的身影再次出现

在终点冲刺阶段，凭借在平路强有力的冲刺，力压一

众好手，再次斩获银牌。这名兼顾山地自行车和公路

自行车两个项目的“双修”车手再次续写了辉煌，但

吕先景高兴之余还是有些许遗憾。“这是我的第二枚

亚锦赛银牌，没有达到我想要的名次，还是感觉有些

遗憾。”吕先景认为遗憾也是促进自己前行的动力，

未来争取能够完成心中的梦想。

本届亚锦赛在哈萨克斯坦阿拉木图市举办，而

哈萨克斯坦队在亚洲公路自行车队中保持着强大的

统治力，此番主场作战，可谓占据了天时地利人和，

而中国队如果想在亚锦赛当中有所作为，就必须与

哈萨克斯坦队展开正面交锋，中国队在比赛中派出

苏浩钰、申煜涛、马彬焱、滕耕以及吕先景，这五名队

员彼此之间非常熟悉，他们跟随中国华兴mentech洲

际队常年辗转欧洲公路职业赛场，不仅大赛经验丰

富，而且在战术配合上拥有着很高的默契度，赛前车

队体育主管莱昂内尔为队员们仔细分析了路况和比

赛局势，并布置了战术。

面对连续垄断三届亚锦赛冠军的东道主哈萨克

斯坦队，中国队自始至终敢于主动攻防，在比赛中全

力阻击哈萨克斯坦队的进攻，为吕先景最后冲刺获

得银牌提供了强有力的保障，正如吕先景所说，“能

够获得一枚银牌，非常感谢队友们在比赛中全力以

赴为我提供帮助，有一个强大的团队在默默支持着

我们。”这枚奖牌既是团队荣誉的见证，更是对中国

车手们实力的肯定，整场比赛始终与哈萨克斯坦队

保持着激烈的竞争状态。“在比赛中，一般都是他们

进攻我们防守或者我们进攻他们防守，处于一个胶

着的状态。”吕先景说。

作为“双修”车手的吕先景，最早与自行车结缘

其实是山地自行车，他凭借过人的天赋和刻苦训

练，在山地自行车项目上取得了耀眼的成绩，2018

年山地自行车亚洲锦标赛银牌、雅加达亚运会男子

自行车山地越野银牌……后来吕先景选择离开山

地转战公路，以中国恒翔洲际自行车队队员的身

份征战国内各大环赛，并取得了一系列佳绩，成为

公路赛场闪耀的“新星”。东京奥运会，吕先景为中

国公路自行车拿到一张男子个人赛的奥运门票，这

也是中国公路自行车男子项目自2008年以来，连续

缺席了伦敦、里约两届奥运会后，再次获得奥运会

资格。

2022年中国首支国际级职业自行车队中国华兴

洲际队成立，吕先景便加入其中，开始辗转欧洲征战

国际公路职业赛事之旅，在大大小小无数次赛事中，

开阔了视野、增强了水平，个人综合竞技能力得到了

全方面的提升。

虽然常年征战公路赛场，但是吕先景的山地本

领也没荒废，2023年，他再次踏上熟悉的赛场，便是

一场硬仗，在第28届亚洲山地自行车锦标赛男女奥

林匹克越野项目男子成年组比赛中斩获金牌，为中

国山地自行车队锁定一个奥运资格。“华兴队常年在

外训练、征战，比赛密集强度高，不论是阅读比赛的

能力还是大赛经验等方面，这些年我也得到了很大

的提升，其实更为重要的一点是，让我对公路自行

车、比赛以及科学训练有了更深层次的认识。”吕先

景说，每一场比赛、每一堂训练课之后，都会有进步，

都是一个新的起点、新的开始。

亚洲壁球团体锦标赛大连落幕

中国队积累经验收获成长

中国壁球队在比赛中迎难
而上，打出了应有水平。

吕先景（左二）

蒋振邦/魏雅欣（前）在比赛中。


